

Línea sencilla de anuncios, 6 céntos. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 céntos. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 céntos. de peseta para todos.

Año XVII.

Miércoles 16 de Febrero de 1876.

Número 4.015.

La Crónica Meridional.

CUESTION DE NOMBRES

Discurriendo «El Tiempo» sobre unas palabras empleadas por «El Pueblo Español» contra los senadores electos, da aquel periódico una lista de la cual resulta un número considerable de duques, marqueses, condes y barones, pareciendo que quiere de este modo demostrar que semejantes títulos son una garantía de buen éxito para el país.

No somos en la materia, ni tan aristócratas que creamos que solo hombres de muchos títulos pudieran representarnos dignamente en unas Cámaras, ni tan demócratas que sospechemos que solo á hombres del pueblo está reservado el levantar á España de la postracion á que la han conducido todos los partidos.

Pero nos gusta ser consecuentes, y, por lo tanto, decimos que á la generalidad de los españoles no les habrá convencido «El Tiempo» de que por haber tanto marqués, tanto general y tanto conde vamos á ser felices.

Nosotros podemos hablar así, pues si en otro tiempo ridiculizamos á los diputados por poca talla política, científica y literaria, hoy podríamos no ponderar á los actuales representantes si se nos figurase que no eran mas grandes que aquellos; pues una cosa es ser grande de España por otras circunstancias y ser pequeños por su sabiduría y su talento, como pudieran serlo los duques, condes y marqueses que nos relata «El Tiempo.»

Para nosotros es muy grande Cánovas, colosal Posada Herrera, inmensamente grande Castelar, y si nos hubiese citado muchos nombres como estos el periódico ministerial, nos hubiera parecido pertinente el suelto á que nos referimos; pero que nos cite un centenar de personajes, muy buenos todos ellos probablemente, acaso tambien muy sabios, en su mayor parte, pero solo conocidos en sus casas, como queriendo decir: «ahí va eso, admirad tanto resplandor,» no nos ha parecido del todo conveniente, porque bien pudieran ser muy nobles y no sa-

ber, sin embargo, qué es lo que conviene á los que no lo son, cuyos intereses van á representar allí á la vez que los suyos propios.

Para nosotros no es un defecto el tener uno ni cien títulos, pero tampoco lo tenemos siempre por gran virtud; lo mismo que á nosotros sucede á muchos otros que prefieren el oro puro legítimo, sin mezcla, al oropel, y querrian que fuesen senadores los hombres mas patriotas, los mas sabios, los de mas talento, los mas probos, los mas honrados; y sucederia á los mas como nos sucede á nosotros, que les importaria poco que se llamasen los que tales prendas reuniesen Juan Fernandez, Pedro Ruiz ó Antonio Sánchez, ó que se distinguiesen con títulos altisonantes.

Nos ocupamos tanto de este asunto porque vemos que es defecto capital en los partidos que llamaremos extremos la cuestion de nombres. Para los unos parece suficiente garantía que en vez del apellido de sus padres, usen los que hayan de figurar entre ellos otros nombres que los haga distinguirse de los demás en la sociedad, llamándose de otra manera, con lo que dan pruebas, en nuestro concepto, de poco cuerdos. ¿Valdria mas Posada Herrera llamándose marqués de Llanes, conde de Miengo ó vizconde de Torrelavega, donde se le quiere tanto, que si fuese designado por la generalidad con su nombre y apellidos, ó lo que es lo mismo, llamándolo D. José ó Excmo. Sr. don José de Posada Herrera? De todos modos valdria mucho.

El partido opuesto es otro fanático como el moderado á quien nos hemos referido. Para aquel vale mas un Pepe Sanchez, aunque no tenga camisa, ni talento; decimos mal, para este vale mas el citado Pepe Sanchez que el mas marqués del mundo, sin comprender que hay muchos hombres oscuros que valen muy poco, y que hay condes y marqueses que pueden valer mucho.

Necesítase en España mucha verdad en todo y que vayan desapareciendo muchas preocupaciones.

Serán el mejor senador y el mejor diputado los que mas hagan en benefi-

cio de los pueblos; los mas desinteresados; los que en su vida pública y privada den mejor ejemplo de honradez y probidad; los que con su palabra, con sus escritos ó sus votos, hagan mas suma de bienes; los mas independientes; los que obren mas cuerda y justamente en una palabra, los que contribuyan con todas sus fuerzas; su energía ó su talento á sacarnos del malestar en que nos hallamos; si lo hace la grandeza que nos cita *El Tiempo* lo aplaudiremos sin cesar, como lo haríamos á otros tantos senadores que se llamasen por los nombres que les pusieron en la pila bautismal, si lo hiciesen ellos; en todo orden de idea nos gusta mucho el oro y nos seduce poco el oropel, como creemos sucede ya á la generalidad.

Nosotros pensamos en la materia como un filósofo á quien preguntaba un general muy distinguido, lleno de títulos, de cruces y toda clase de condecoraciones, pero que tenia algunos defectos, qué clase de hombres le agradaban mas:

—Los mas virtuosos, contestó el filósofo.

Lo mismo decimos nosotros; con títulos ó sin ellos, nos gustan para presentar al pueblo los mas virtuosos; y como la modestia y la humildad suelen ir acompañadas de las demás virtudes, casi nos inclinamos mas á estimar á los mas humildes; es decir, á los que saben perpetuar un buen nombre sin prescindir del suyo; aunque estimando, por supuesto, mucho á los duques, marqueses y condes que tienen fama de ser muy buenos y puedan dar lustre á una Cámara tan distinguida como la de los senadores.

(Comercio de Santander.)

PARTE OFICIAL.

Día 12 de Febrero.

La Caceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Fomento. — Real decreto reivindicando el gobierno en nombre de la corona, el derecho de patronato y protectorado del colegio de San Bartolomé y Santiago de Granada.

—Otro derogando el de 21 de diciem-

bre de 1868, por el cual se atribuyó á los rectores, á los claustros universitarios ó á los jefes de los establecimientos de enseñanza, la facultad de expedir los títulos académicos ó profesionales.

—Otro adicionando el párrafo 4.º del artículo 9.º del decreto de 12 de Junio de 1874, restableciendo el consejo de Instrucción Pública, y en lo que concierne á las propuestas para provision de cátedras en consejo.

—Otro concediendo los ascensos de escala en el cuerpo de Ingenieros de caminos, canales y puertos, por fallecimiento del inspector general de primera clase, don José María Aguirre, nombrando para la referida plaza al inspector mas antiguo de la clase inferior inmediata D. José Gomez Ortega, y promoviendo á la de inspector general de segunda clase al ingeniero jefe de primera clase mas antiguo D. Francisco Garcia San Pedro.

—Otros admitiendo la dimision presentada por D. Manuel Vazquez de Parga, inspector general de instruccion pública, y nombrando para este cargo á D. Vicente Barrantes.

—Otros admitiendo las dimisiones presentadas por D. Francisco Santa Cruz, oficial mayor de este ministerio y por D. Gabriel Anduaga, oficial de la clase de segundos del mismo.

—Otros declarando cesante á Don Pedro Vitoria y Ahumada y D. José Llanes, oficiales 1.º y 3.º de este ministerio.

—Otros nombrando oficiales de la clase de terceros del mismo, á D. Nicolás Candalija, D. Emilio Ruiz de Salazar y D. Ignacio Paez Jaramillo.

Gracia y Justicia. — Real orden jubilandó á los registradores de la propiedad de Salamanca, Fabret, Ordenes, Cádiz y Almadén.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 12 de Febrero de 1876.

En el consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. han sido acordadas las candidaturas para las mesas de ambos cuerpos colegisladores. El presidente del Congreso será el Sr. Posada Herrera y el del Senado el Sr. marqués de Barzanallana. Respecto al primero no hay duda ni cuestion ninguna desde el momento que vino á Madrid y se manifestó adicto á la política del gobierno. Los constitucionales en la reunion que mañana celebran acordarán probablemente votarle pues tienen esperanzas

—581—

interés, el lector deberá recordar que por la concentracion de las individualidades es como prospera el comercio del universo entero. Los marineros escucharon con tanta mayor admiracion, cuanto que nada entendieron del discurso del alderman.

—Ya veis al enemigo y sabeis lo que os queda por hacer articuló la voz clara, penetrante y varonil de Ludlow, cuando pasaba por enmedio de la tripulacion de la «Coqueta» reunida sobre cubierta. No pretendo asegurar que tengamos la fuerza que yo hubiera deseado, pero cuantas mas dificultades hay que vencer, tanto mas gloriosa es la victoria. Ese pabellon no está clavado. Cuando yo muera, libros sois de arriarle; pero mientras viva, amigos míos, permanecerá en el puesto de honor. Ahora un hurra para mostrar vuestro ardor, y que en seguida

—50—

bate con el corazón con los puños. ¿A qué estado quedaria reducidos los negocios de las mejores casas de comercio de la colonia si sus jefes se dejaran conducir á Brest ó á Lorient? El comercio entero de la ciudad quedaria aniquilado. No ofenderé vuestro patriotismo con sospechas injuriosas: creed por el contrario, que estais muy resueltos, como yo, á resistir hasta el fin, porque el interés es general, en razon que la ventura y prosperidad de la sociedad dependen por completo de las castiones comerciales.

Habiendo terminado así su alocucion con voz firme y breve, el digno Myndert testó con fuerza y rebró su aspecto habitual, perfectamente seguro de haber merecido, cuando menos su propia aprobacion. Si la base del discurso de Myndert parece al primegolpe de vista, circunscripto á una cuestion personal de

—577—

uno de sus cruceros, puesto que entorpecen el comercio y contrarian nuestro regreso. Vi el fuego en mi juventud, cuando conducia yo al ejercicio un peloton de paisanos voluntarios al prado; y para conservar la honra del segundo magistrado de la buena ciudad de Manhattan, estoy pronto á probar que mis conocimientos en estrategia no estan todavia completamente olvidados.

—Eso es responder como todo un hombre, y con tal que la accion responda á la palabra, nos cuidaremos muy poco de que haya mayor ó menor ciencia. El comandante es quien procura la victoria al buque, porque si dá el ejemplo y comprende sus deberes, su gente le imitará. Elegid vuestro puesto entre todos esos cañones, y procuraremos disgustar á todos esos servidores de Luis, importando muy poco que lo hagamos como

de que el Sr. Posada Herrera cuente con ellos mas ó menos pronto para organizar una situación política que sustituya á la actual.

Los vicepresidentes del Congreso serán los ex-ministros Sres. Elduayen, Auriolos y Hurtado, D. Nicolás, y el director de La Epoca Sr. Escobar.

Para secretarios serán propuestos los Sres. Silvela, D. Francisco Fernandez Cadorniga y Rico, D. Celestino, dejando el cuarto para los constitucionales que probablemente elegirán á D. Cándido Martinez.

Mañana á las nueve de la noche se reunen en la presidencia los diputados de la mayoría para acordar la candidatura que será propuesta en los términos que digo á V.

Decididamente los constitucionales disidentes prescinden del Sr. Santa Cruz, pero al hacerlo pierden la presidencia del Senado, pues el Gobierno que pensaba apoyarle, al verle separado de sus amigos políticos ha decidido apoyar la candidatura del marqués de Barzanallana dando así gusto á los moderados.

Entre los vice-presidentes del Senado figuran los Sres. general San Roman y D. Manuel Silvela; y entre los secretarios, el director del «Diario Español» Sr. Conde de la Romera.

Mañana llegará á Madrid el señor duque de Montpensier que á los pocos dias se trasladará á Sevilla para visitar sus posesiones.

Con intencion ó sin ella ha publicado hoy «El Imparcial» la noticia de que el Sr. Duque de la Torre iba á hacer un viaje por el extranjero. No dice si voluntaria ó forzosamente; pero en este último sentido lo han interpretado muchas gentes. La noticia no es cierta. El duque de la Torre hará dentro de pocos dias un viaje á la Granja y despues regresará á Madrid donde por ahora continuará residiendo.

Han llamado la atencion las declaraciones que hace hoy La Patria, acerca de la actitud de los constitucionales disidentes en las Cortes. Suponiéndose estos los mas fieles defensores del proyecto constitucional pretenden continuar siendo una fraccion que se una ó separe de la mayoría segun se convenga. Hasta ahora supone muy poco esta disidencia por que no siendo aceptados por los constitucionales, sus antiguos amigos, quedarán en el mayor aislamiento supuesto que la mayoría no ha de pactar con ellos que cuentan en realidad muy pocos votos en ambas Cámaras.

No hay hoy noticias de guerra pero en la Bolsa se anunciaba para ma-

ñana ó pasado una batalla, que cerrase por completo la frontera francesa á los carlistas, de tener éxito favorable como se espera.

Tambien se ha dicho que la apertura de las Cortes se celebrará en el Norte con un movimiento general de avance de todos los ejércitos, pero esto dependerá naturalmente de que el temporal lo permita.

Créese que á principios del mes próximo saldrá de París para España; la reina Isabel con sus augustas hijas. Su esposo el rey Francisco continuará por ahora en la capital de Francia.

L. N.

CRONICA DE LA GUERRA.

Las noticias referentes á la insurreccion carlista, recibidas hasta esta madrugada en el ministerio de la Guerra, y que publica la «Gaceta» oficial de hoy, son las siguientes:

Elizondo 11.

El general Martinez Campos ministro Guerra:

Ayer unos batallones carlistas se posesionaron de las alturas próximas á Irituria y rompieron el fuego de cañon y fusilería; fueron desalojados por parte de la brigada Villamil, á la que previene no siguiese avanzando por la nieve, y porque las alturas siguen escalonadas en la direccion en que el enemigo se retiraba: Hemos tenido dos muertos y 19 heridos. El fuego de guerrillas ha durado lento todo el dia.

Se han presentado á indulto á nuestras fuerzas avanzadas ocho carlistas y seis en Urdax. Segun noticias, estos dias han pasado unos 200 hombres la frontera, y este ha sido uno de los motivos de retirarse Pérula mas al interior; y se añade que hubo conatos de sublevacion.

Guetaria 11.

El general en jefe del primer cuerpo al ministro de la Guerra:

No ocurre novedad. El tiempo hoy presenta mejor aspecto, aunque hay mucha nieve en los campos. Se ha presentado un cadete del batallon de guías.

—El general encargado del despacho de la capitania general de Vascongadas manifiesta que el dia 9 se han presentado 42 carlistas armados, y el dia 10, 75 sin armas, procedentes en su mayoría del batallon de Somorrostro.

Los telégramas particulares recibidos en la madrugada de hoy son los siguientes:

Bilbao 10.

Se sabe de una manera positiva que la division Loma salió ayer á ocupar los pueblos de Mundaca y Bermeo.

—Hemos oido decir que las cañoneras surta en esta ría saldrán para estacionarse en los puertos de Vizcaya, entre Machichaco y Guetaria.

—Continúan sin interrupcion las presentaciones de carlista á indulto, no pasando dia sin que lo verifiquen bastantes individuos pertenecientes á los batallones facciosos de esta provincia.

—Personas llegadas de la costa aseguraban que el Pretendiente se habia embarcado en Lequeitio para el extranjero.

La verdad en su lugar.

NOTICIAS GENERALES.

Segun el estado de exportacion publicado por la Gaceta, correspondiente al mes de Setiembre de 1875, ha habido un incremento de 7.091.558 pesetas con relacion á igual mes de 1874, lo cual no compensa todavia la baja que en globo resulta en la comparacion de los primeros nueve meses del año, durante los cuales se han exportado 50 millones de reales menos que en el año anterior.

Dolorosas son las consideraciones á que se presta esta decadencia, observando la escasa extraccion de nuestros principales frutos. El aceite, por ejemplo, que en 1874 acusaba 15.616.787 pesetas de exportacion, solo ha obtenido en 1875, 2.316.917 pesetas, y si nos fijamos en el mes á que se refiere el Estado, el descenso es de mucho mas de la mitad.

Los articulos en que tambien aparecen bajas de extraccion, algunas de ellas muy notables son las conservas alimenticias, las pasas, los limones, las naranjas, las uvas, la calamina, el mineral de hierro, el papel, extracto de regaliz, la sal, el vino comun blanco y tinto, el de Jerez, y los generos de diversos puntos.

En cambio ha tenido incremento en Setiembre la extraccion de corcho, esparto, especias, avellanas, cacahuet, ganados, cereales, lana, legumbres, azogue, cocc. plomos, minerales cobrizos, regaliz en rama y vinos de Cataluna y Málaga.

Vemos, pues, que nuestros vinos y aceites, que debieran constituir una gran riqueza de exportacion, son los mas castigados por la paralización, y como ya se viene observando este hecho hace muchos meses, la produccion no podrá menos de ir en descenso, si los precios llegasen á bajar hasta no ser suficientemente remuneradores.

El asunto del moderado, amigo del Gobierno, cuyas opiniones ha echado á volar «El Imparcial», trae tan inquietos á los periódicos ministeriales, que tanto «El Diario Español» como «La Epoca» dedican sus primeros articulos del fondo á dar mil vueltas alrededor de asunto, suponiendo que aquel periódico se ha

divertido en inventar una fábula, aunque nos n combatir las ideas vertidas por si la cosa fuera cierta. Eso prueba que la invencion imaginaria se parece mucho á la verdad. Hay fábulas que tienen ese privilegio.

Declara La Patria que el general Zavala es el que cuenta con las simpatías generales de los disidentes para la presidencia del Senado.

Esto podrá causar extrañeza á los que no sepan todavia que al Sr. Santa Cruz se le considera obligado hace ya algunos dias á cierto prudente retraimiento en los asuntos políticos de sus amigos, á causa de achaques que no mantienen en muy buen estado su salud.

La comision de Códigos ha ofrecido al señor ministro de Gracia y Justicia dar á sus trabajos todo el impulso posible á fin de que pueda presentar oportunamente á las Cortes, los proyectos de ley en que se ocupa, dándoles forma mas aceptable para que sean admisibles y fácilmente realizables, conciliando los recursos del Tesoro.

Dice un periódico de Valencia; En estos dias ultimos ha ocurrido un caso tanto mas sensible cuanto que afecta á una pobre familia. Esta, haciendo un grande sacrificio, habia puesto un sustituto á un hijo que estaba militando en los cuerpos de guarnicino en Barcelona.

La sustitucion se efectuó el dia 12 de Enero segun noticias, y el pobre soldado falleció el 28 del propio mes en el hospital militar de la citada ciudad, sin haber recibido su certificado de libertad.

La familia ha quedado sin hijo y sin dinero;

Dice «La Nueva Prensa».

Esta tarde celebró sesion el Consejo de agricultura, industria y comercio tratando, entre otros asuntos, de la creacion de la inspeccion general de agricultura, de la adquisicion de semilla de vides americanas, de la exencion de contribucion de carruages de lujo á los dedicados al servicio de los labradores; de la dispensacion de la contribucion de consumo á los que aprovechan la ley de poblacion rural, y de la creacion de un periódico órgano del mismo Consejo.

Para el próximo año de 1877 se verificará en Lisboa una Exposicion de Bellas Artes.

En la Bolsa se hablaba esta tarde del abandono de Estella por los carlistas, pero no como un hecho realizado, sino probable y próximo.

M. Luis Blanc ha aceptado las candidaturas del 5.º y 13 distritos de Paris.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 11 de Febrero de 1876.

Muy Sr. mio y de mi mas distingui-

verdaderos ingleses ó como aliados de las siete provincias unidas.

Myndert bajó al entrepuente, y despues de haber doblado y colocado su cascaca en el cabrestante, sujetado su peluca á la cabeza por medio de un pañuelo, y oprímido las hevillas de sus calzas, circuló por entre las carronadas con un aire bastante marcial para convencer á los espectadores de que, cuando menos, sabía arrostrar el peligro.

El alderman Van Beverout era un personaje harto importante para que dejaran de conocerle cuantos frecuentaban la ciudad que le contaba entre sus magistrados. Su presencia entre unos hombres que en su mayor parte eran naturales de la colonia, produjo un efecto saludable, haciendo que unos cedieran al efecto simpático que produce el ejemplo del valor, y que otros temieran menos el peligro que un hombre como el alder-

man, rico y considerado, parecia arrosrar con tanta inderecencia. Asi, pues, el alderman fué acogido con exclamaciones de alegría por parte de la tripulacion, á la que creyó necesario dirigir una especie de allocucion, exhortándoles á cumplir con su deber á lo de enseñar á los franceses lo prudente que seria dejar libre la circulacion en aquellos parajes, absteniéndose de mencionar reyes y paisos para no comprometer su modo de ver sobre tan delicada materia.

—Que cada hombre invoque la causa que sea mas susceptible para desarrollar su valor, dijo al erminar su discurso aquel imitador deos Anibales y Escipiones, porque es el medio mas seguro de mantenerse en un estado hasta el fin. En cuanto á n, no carezco aquí de causas ni de motivos, y estoy seguro de que cada uno de vosotros los hallará tambien suficientes para sostener este com-

no se oiga mas ruido que el estampido del cañon!

La tripulacion obedeció y llenó el espacio con un hurra formidable. Trysail aseguró á un aspirante joven é indiferente que acababa de gritar con todas sus fuerzas, que en su vida habia oido un trozo de elocuencia tan bueno como el del capitán. Era á la vez conciso é inteligible, y estaba impregnado de la elegancia propia de un hombre bien educado.

La tripulacion obedeció y llenó el espacio con un hurra formidable. Trysail aseguró á un aspirante joven é indiferente que acababa de gritar con todas sus fuerzas, que en su vida habia oido un trozo de elocuencia tan bueno como el del capitán. Era á la vez conciso é inteligible, y estaba impregnado de la elegancia propia de un hombre bien educado.

do aprecio: Sé por varios conductos las extraordinarias distinciones que debo á Almería y su provincia con motivo de la elección de Senadores que acaba de verificarse, y estoy en el deber de expresar mi mas sincera gratitud á todos los que me han honrado con sus trabajos, su influencia y sus votos. Pero siéndome imposible, por el momento, ni aun el contestar (lo haré despues) las numerosas cartas que he recibido de mis amigos, me valgo del acreditado periódico que tan acertadamente V. dirige, para anticipar á unos y dirigir á todos los que en esa elección de Senadores tanto y tanto me han favorecido, sean ó no amigos, el testimonio de mi mas profunda gratitud por sus bondades y deferencias.

Otro ruego dirijo á V. para que tambien lo haga público por medio de su ilustrado periódico.

No falta quien suponga que el resultado obtenido en la elección de Senadores por esa provincia, podrá entibiar el cariño y aún apasionado afecto que la profeso desde los mejores años de mi vida. Los que tal cosa suponen no conocen la consecuencia y sinceridad de mi alma. Almería es, y será siempre para mí, tan querida como el pueblo en que he nacido, y sus intereses morales y materiales tendrán en mí constantemente un promovedor y defensor tan resuelto y activo como el que mas. La conducta que conmigo y otros ilustres hijos de esa provincia han observado algunos almerienses, no puede ni debe influir lo mas mínimo en el desarrollo de los verdaderos intereses de esa tan olvidada como rica comarca. Y el que en la ocasion presente me haya distinguido la provincia de Jaen de una manera desconocida hasta hoy en las luchas electorales, ligando mi cariño y reconocimiento con vínculos indisolubles, no es motivo este para que yo vuelva la espalda á mi querida Almería y su provincia, que ninguna culpa tienen de que algunos de sus hijos no se hayan conducido en la última elección como su propio pais tenia derecho á esperar de ellos. Además, no son incompatibles los intereses de las provincias de Jaen y Almería: son, por el contrario, de todo punto compatibles, y una y otra provincia tendrán en mí un defensor que val-

drá poco; pero que su voluntad es grande, por mas que la posición como Senador por la provincia de Jaen, imponga preferentes deberes que sabré cumplir con la mayor decisión é infatigable celo.

Ruego á V. por último, Sr. Director que dispense la molestia que con este motivo le proporciona su atento y afectísimo servidor y amigo, Q. S. M. B.

J. G. Villanova.

GACETILLAS.

Teatro Principal. - Último concierto de Guitarra, para el Jueves 17 del corriente por el inteligente artista don Julian Arcas, acompañado de su joven discípulo D. Juan Pujol Cassinello, el profesor D. Juan Robles y la orquesta, bajo la dirección del maestro D. Laureano Campra.

PROGRAMA.

PRIMERA PARTE.

- 1.º. Sinfonía por la orquesta.
- 2.º. Marcha fúnebre del célebre Talberg, arreglo del Sr. Arcas.
- 3.º. Bolero de la zarzuela Los Diamantes de la Corona, por el mismo.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º. Melodía del Sr. Robles y Danza Burlona del Sr. Arcas, por el Sr. Pujol Cassinello.
- 2.º. El Carnaval de Venecia, por el Sr. Arcas.

TERCERA PARTE.

- 1.º. Diferentes piezas por la orquesta.
- 2.º. Gran duo de Guitarras, por los Sres. Robles y Arcas.
- 3.º. El gracioso tema con variaciones nombrado El Paño ó Punto de la Habana, por el Sr. Arcas.

CUARTA PARTE.

- 1.º. Batalla del Sr. Arcas, dedicada al Excmo. Sr. D. Narciso de Ameller, á petición de varios aficionados.
- 2.º y último, La Muñeira, en la que se oirá el diálogo desafinado entre dos viejos.

PRECIOS. Palcos y plateas, 30 rs. —

Galerías con entrada, 4 id.—Entrada y butaca, 8 id.—Idem de paraiso, 5 id.—Entrada á las localidades, 4 id.—Idem al paraiso, 3 id.—A las 8 en punto.

NOTA. Los billetes se espenden en la taquilla del Teatro principal el dia de la función, desde las diez de la mañana hasta la hora del concierto.

A Teresa.

SONETO.

Cual flor hermosa entre las flores bellas
Feliz te elevas y mi amor te admira,
Como mágica ráfaga que gira
Y entre rayos luminicos descuella.
Eret tipo de púdica doncella
Quesolo por su amor casta suspira,
Y al torpe son de desacorde lira
Manifestarte anhelo mi querella.
Vuelve, pues, hácia mi tus lindos ojos
Que con grata ilusión el alma mecen,
Y que borran mis tetricos enojos;
Nuestras dichas purísimas empiecen,
Y absorto, embebecido yo á tu lado,
Me veras á tus piés enamorado.

A. S. INIGO.

(Remitido.)

Cefador. - Lo ha sido nombrado de la Dirección de Telégrafos de esta capital D. Francisco Linares Cortés.

Vacante. - Se saca á concurso de traslación, entre los maestros que sirven en propiedad Escuelas públicas de igual clase y de la misma ó superior dotación la escuela de niños de Urracal con 625 pesetas.

Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes á la Junta de Instrucción pública en el término de 15 dias á contar desde el dia en que esta vacante se publica que en el Boletín oficial.

Aguas. - Por D. Jacobo Navarro y Alédo, vecino de Albox, se ha presentado en la seccion de Fomento solicitud para alumbrar aguas en el término de Oria, con el fin de fecundar gran porción de tierras en este y pueblos circunvecinos.

Alineacion. - Para dar mayor ensanche á la calle de Bailen, ha sido aprobado el nuevo plano de alineacion, á propuesta de la Comisión de ornato, con el fin de que desaparezca la forma irregular con que están enclavados los edificios de la plaza del Granero, y quedando mayor anchura á aquella calle con-

tinúe toda su prolongacion hasta el pasadizo de la Catedral, con lo cual viene á establecerse una hermosa calle recta con el espacio bastante para la subida y bajada de carruajes, evitando todo encuentro.

Un pellejo. - Anteayer fué conducida al arresto municipal una adoradora de Baco, habitante en la calle del Oso, la cual estaba escandalizando en medio de la vía pública, siendo necesario izarla sobre un carrillo de mano, no sin que antes la sacerdotisa hiriese á sus aprehensores en el rostro con sus afiladas uñas.

Teatro Romea. - Ha llegado á nuestro conocimiento que es ya un hecho el compromiso contraido entre la sociedad de dicho coliseo y un escogido cuadro de artistas de zarzuela.

Robo. - Le han sido sustraídos á nuestro amigo D. Cristóbal Lopez Vela, algunos muelles de carruajes y otras piezas de hierro.

Dos proverbios rusos. - La luna alumbra, pero no calienta: es como los hombres que viven y no trabajan.

- La calumnia es como el carbon: cuando no quema ensucia.

- ¡Queridísimo Juan! ¡Cuanto tiempo sin verte!

- Efectivamente.

- Pero hombre, ¿qué te haces?

- Ahora me estoy haciendo una levita negra y un pantalon de cuadros.

Ama de cría. - Una jóven primeriza desea colocarse para casa de los padres. En esta imprenta darán razon.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos que se expresan á continuacion.

Del 14 al 20 de Febrero.

Demarcación Núm. 7520 La Enriqueta, paraje Barranco del Moro, término Turrillas, interesado don Miguel Moreno de la Cruz, vecindad Tabernas.

Idem Núm. 7534 Virgen de las Angustias, paraje Palmerilla, término id. interesado don Raimundo Lopez Cuadrado, vecindad Turrillas.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del dia.

Miércoles.—S. Julian, mr.
Sale el Sol á las 6:54 de la mañana.
Pónese á las 5:35 tarde.

Efemérides.

1526.—Sale de Madrid para Francia el rey Francisco I.

Nodriza.—En la calle de Alfareros núm. 3, hay una casada, con leche de diez meses y que desea entrar á criar en casa de los padres.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 14 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Roquetas, land S. Leonardo, en astre.

De Id., id. S. Joaquin, en id.

De Estepona, id. V. de los Remedios, con carbon y otros.

De Algeciras, id. San Rafael, con carbon.

DESPACHADOS.

Para Huelva, vapor Elena, con espartería.

Para Roquetas, land S. Leonardo, en lastre.

Para Id., id. S. Joaquin, en id.

Para Málaga, id. Francisquita, con efectos.

Para Buenos Aires, bergantin goleta Juanito, con vino y efectos.

AVISO.

En el establecimiento de D. José de Góngora, calle de Granada núm. 32, se encuentra un gran surtido de salchicon de Vich, bacalao de 1.º y 2.º clases superiores, abichuelas de Pinet, garbanzos de idem 8 cuartos libra hasta 2 cuartos,

y arroz de tres pasadas de 1.º. Cajas de petróleo refinado de 1.º sin olor á, 60 rs. una 30 rs. lata; arreglándose todos los demás artículos.

PROVINCIA DE GUIPUZCOA.

Plano topográfico de las posiciones que ocupan las fuerzas liberales y carlistas en las inmediaciones de San Sebastian, Guetaria, Hernani, Pasages, Renteria, Irún y Fuenterria.

Cuadros de grandes dimensiones, se halla de venta al precio de 16 rs., en la Imprenta de D. Mariano Alvarez, Almería.

AVISO.

Por cuenta propia se venden dos mil quintales castellanos de corcho segundo de superior clase, propio para la fabricacion de serrin, que se hallan almacenados en el surgidero de Puente Mayorga, al precio de catorce reales. Para su contratacion dirijanse á los Sres. Cano Blanca del Comercio de la ciudad de San Roque. 15—2

DON FEDERICO DE CASTRO LEDESMA, Abogado del Ilustre Colegio de Almería, ofrece al público su estudio en esta Capital. Principio, 1 izquierda.

Plantas y arboles frutales.

Juan Gimenez, dueño del Jardin de plantas situado en la puerta del Sol, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las clases anunciadas en nuestro periódico anteriormente.

En frutales ha recibido planta ya

casi criadas como lo prueba con las mismas y en ágrios limoneros en pié de hueso como tiene dicho de dos varas á dos y media de altura y criados en macetones.

De igual modo están los mandarines, los naranjos comunes y los limoneros dulces.

En plantas de jardin ó sea de recreo ha recibido una gran variedad de arbustos ya oriados, enredaderas, rosales, cebollas de Gradiolo y otras clases para patio.

REALIZACION DE MADERAS SUPERIORES.

En el almacén de los Sres. Piqueiras, plaza de San Sebastian, se vende á 21 rs. el tablon regular de pino rojo y el de blanco á 20. Todo al contado. 3

ANUNCIO.

En la calle de Trajano núm. 5, se venden los efectos siguientes:

Carbon de piedra fuerte inglés, para estufas y hornillas económicas.

Carbon de cok inglés superior, para ensayos en hornillos de laboratorio.

Una báscula grande con los dos sistemas por kilos y quintales, que alcanza ó pesa hasta 25 quintales, llevando los dos sistemas de pesas.

Alfangías de pino flandes, algo usadas y varias dimensiones ó medidas.

Varias piezas de hierro colado.

Algunas herramientas para hereros.

Varias piezas de hierro dulce Malagueño.

Una balanza de precision para ensayos de plata.

EXCLUSIVO BARATO.

UTIL PARA EL ESTOMAGO.

En el establecimiento de D. José Garrido, calle Real núm. 17, se acaba de recibir un surtido de ricos chocolates murcianos, con y sin canela, que ofrece al público en la seguridad que merecerán la aprobacion de cuantos lo consuman.

Los hay de 6, 7 y 8 reales libra castellana.

Peluqueria.

En el establecimiento de D. Francisco Garcia Iribarue se hace toda clase de trabajos en cabello, se espende perfumeria y se alquilan pelucas para máscaras.

PANADERIA DE ALBACETE.

Desde hoy se espende el pan en este establecimiento, y en la caseta de madera «esquina de Santiago» procedente del mismo, el que valia á 12 cuartos las dos libras á 11; el de 13 á 12; á 13 el de 14, y el de roscas á 14 en vez de 16.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

establecida con la deliciosa harina de la salud

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,

ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.

25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES
DU BARRY Y C^{IA}. 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, detreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriose, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y nergia y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.—Autrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representá la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascorridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consumción pulmonar con tos, vómitos y refimimiento de 25 años.

Cura núm. 78,361, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea: tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras 34rs.; de 5 libras 80rs.; 12 libras 170rs.; 24 libras 300rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados enté, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20rs. y 34rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas, 7rs. 12 tazas, 12rv.; de 24 tazas, 20rv.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósitos en Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

> > D. Francisco Gonzales Garbin Ultramarinos, Real 47.

> > D. Francisco Somohano, Confitería Sevillana.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, Paris: único propietario

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO



Contra enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, costipados, tos crónica, afecciones escrofulosas, hérpes, tumores glandulosos, flores blancas, enflaquecimiento de los niños, debilidad general, reumatismos, etc.

Este Aceite que se extrae de los Hígados frescos de los bacalao, es natural y absolutamente puro, tomándolo sin repugnancia los estómagos más delicados.—Su acción es pronta y segura y su superioridad respecto á los aceites ordinarios, ferruginosos, compuestos, etc., es hoy universalmente reconocida.

El Aceite de Hogg se vende exclusivamente en frascos triangulares, modelo depositado, como propiedad especial y exclusiva, con arreglo á la ley.

Véndese este Aceite en las principales Farmacias. Desconfiar de las falsificaciones.

Depósitos en Almería. Gomez Talavera.

MADRID: La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

DEPOSITO DE CARRUAJES

DE LA CASA HENRY BINDER, DE PARIS,

Paseo de la Castellana, núm. 10.

MADRID.

El SR. PEYLOUBET, único depositario de estos carruajes, anuncia al público que ha recibido un buen surtido de ellos de los mejores y los más elegantes.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor más exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacs de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion.

M. S.

DOCTOR MORALES.

Primer contribuyente de España como especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño.

Consulta 20 rs. y por escrito, 40 rs. en letra ó sellos de correo.

Espoz y Mina, 18, Madrid.

AVISO IMPORBANTE. El Dr. Morales debe en gran parte su fama á los sorprendentes curaciones que consigue con su reputado específico «Panacea anti-sifilítica, anti-venérea, anti herpética, remedio infalible y que hace mucho tiempo viene empleando para curar radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y variedades, ya sea reciente ó crónico el padecimiento.

Es el remedio indispensable, como tratamiento interno ó general, para el que padece ó haya padecido dichas enfermedades y para los que hayan usado el mercurio ó yoduro con más ó menos exceso.

Se vende al precio de 30 rs. botella en todas las principales boticas y droguerías de España. Exijase la firma y rúbrica del doctor Morales en la etiqueta, á fin de evitar falsificaciones perjudiciales para el paciente.

Depósito Central, Espoz y Mina, 18, Madrid.

Medalla de la Sociedad de Ciencias indus. Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS
MELANOGENE
Teintura por escencia
De DICQUEMARE atné, 47,
place de l'Hôtel-de-Ville,
Rouen (Francia).

Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las usadas hasta hoy. — Paris, 21, rue d'Enghien. — Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.

Enfermedad Secreta
CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería Gomez Talavera.